

Ribera indigna a los regantes al cuestionar el Trasvase y el déficit estructural del Segura



La ministra Teresa Ribera, tercera por la derecha, se reunió días atrás con representantes de las organizaciones ecologistas. efe

«Si se nos ataca, iremos a las barricadas», advierte el Scrats, que atribuye las palabras de la ministra a su desconocimiento; le exigen que cumpla la ley



MANUEL BUITRAGO

Martes, 3 julio 2018, 02:00

5

«Indignación» y preocupación en la Región de Murcia, y «alivio» en Castilla-La Mancha. Así fueron recibidas ayer las polémicas declaraciones de la ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera, cuestionando los trasvases y negando incluso que haya cuencas deficitarias de agua, como la del Segura, que sufre una escasez estructural. Las manifestaciones de Ribera al diario 'El País' han acrecentado la inquietud entre los usuarios del acueducto Tajo-Segura, que aún recuerdan el anuncio que hizo Pedro Sánchez en abril de eliminar los trasvases, aunque luego matizó el alcance de sus palabras. El PSOE murciano, que firmó el pacto regional del agua en defensa del Trasvase, se encuentra en un nuevo aprieto, y ayer se limitó a pedir un acuerdo nacional. Lo que más soliviantó a los regantes y exportadores es que la ministra considere el déficit del Segura como «un mito».

El precedente del Ebro

Crece el temor a que el Gobierno socialista ponga fecha de caducidad al Tajo-Segura, o que cambie la ley y las reglas de explotación mediante decreto, como hizo Rodríguez Zapatero con el Trasvase del Ebro en el año 2004. El presidente de los regantes del Trasvase, Lucas Jiménez, declaró que «si nos atacan, iremos a las barricadas». El delegado del Gobierno, Diego Conesa, guardó silencio y se remitió a un comunicado del PSRM que no valoró las palabras de Teresa Ribera.

PUBLICIDAD

inRead invented by Teads

Los exportadores piden a Ribera que visite la Región y dicen que no «agacharán las orejas»

El Sindicato de Regantes del acueducto se ha movilizado y convocado una rueda de prensa para hoy con el consejero de Agricultura y Agua, Miguel Ángel del Amor. Piensa reunirse asimismo con los gobiernos de Andalucía y de la Comunidad Valenciana para defender el acueducto, del cual depende también el suministro para 2,5 millones de habitantes, razón por la cual las declaraciones de la ministra causaron más perplejidad en la Región de Murcia.

El Ministerio pone en otro aprieto al PSRM y crece el temor a que se modifique la ley

El presidente Fernando López Miras señaló que la ministra pone fin a las esperanzas de los murcianos por el reparto equitativo del agua en España. Los gobiernos de Andalucía y la Comunidad Valenciana reaccionaron de forma desigual. El primero se mostró a favor de los trasvases, y el segundo manifestó,

a través de la consejera de Agricultura, que el Memorándum del Trasvase Tajo-Segura «puede ser revisado».

«Cada cuenca tiene lo suyo»

Para satisfacción del Gobierno de Castilla-La Mancha, la ministra ya apuntó días atrás que los trasvases no pueden ser el eje central de la política de agua, lo cual no fue bien recibido por los regantes. Ayer fue más allá y arrojó sombras sobre el futuro del Tajo-Segura. A la pregunta de si pondrá fecha de caducidad a este trasvase, la ministra declaró: «Las aportaciones extraordinarias deben ser eso. Durante muchos años hemos tenido delante el mito del déficit hídrico, cuando en realidad no hay cuencas deficitarias ni excedentarias, porque cada cuenca tiene lo propio de cada una. Puede ser que en algún momento se necesite un apoyo extraordinario, pero hay que dimensionar las cosas y que no pase a ser la regla: lo extraordinario no se puede convertir en ordinario, que todos los meses o todos los años tengamos que hacerlo. Eso plantea problemas muy serios en cuanto al caudal ecológico, de calidad del recurso».

Ribera añadió que hay que garantizar un acceso al agua potable para consumo humano en las regiones más secas, y pensar en cuáles son las necesidades para otros usos industriales y económicos. «Pero, en este caso, las soluciones tienen que ser distintas, más eficientes y hay que partir de una premisa fundamental: no podemos pensar en una política de agua basada en que aquello que se demande se tiene que ofertar. No tiene sentido pensar en que vamos a impulsar macrodesarrollos urbanísticos o grandes explotaciones de regadío porque, aunque no haya agua, ya nos la darán», dijo.

«Error de la ministra»

Lucas Jiménez reclamó a la ministra que «cumpla la ley», y atribuyó sus declaraciones al desconocimiento que tiene sobre la cuenca del Segura. En este sentido, le recomendó que visite el Sureste y el Levante. «Si se nos ataca, iremos a las barricadas», declaró. Jiménez se dirigió al PSOE murciano y a los gobiernos socialistas de Andalucía y la Comunidad valenciana para que se pronuncien.

No cree que el Ejecutivo de Pedro Sánchez se atreva a montar una guerra territorial cambiando la ley. Lo más sorprendente, según Jiménez, es que la ministra niegue la existencia de cuencas deficitarias y excedentarias. «Los planes de cuenca lo certifican, y en el caso del Segura está más que acreditado su déficit estructural a través de los sucesivos planes de cuenca. La ministra parte de un error de origen, y también saca a colación la fiebre de las urbanizaciones, cuando eso forma parte del pasado». Asimismo, le pidió que aclare a qué se refiere con las grandes explotaciones de regadíos, ya que las que existen en la cuenca del Segura tienen sus dotaciones legales y además está prohibido ampliar las zonas regables.

El dirigente de los regantes criticó asimismo que Ribera diga que los trasvases no pueden ser algo ordinario, y la emplazó a que cumpla la ley, «que dice que se trasvasará de forma periódica siempre que

se cumplan los requisitos». Añadió que los próximos días habrá «una prueba de fuego» con la reunión de la comisión técnica que decidirá los envíos para este verano.

Proexport: «Es un disparate»

Juan Marín, presidente de Proexport, no ocultó su «indignación» e indicó que las palabras de la ministra «son un auténtico disparate. Ante esta situación, debe salir todo el mundo y no agachar las orejas. España está llena de agua y hay que regularla bien para enviarla donde hace falta. Este Ministerio nos mosquea mucho». Al igual que el presidente del Scrats, Marín aconsejó a la ministra que visite la Región. Señaló que el Trasvase existe precisamente porque hay un déficit en la cuenca del Segura.

Asaja Murcia calificó de «inaceptables» las declaraciones de la ministra. «Le exigimos una rectificación inmediata. El Trasvase Tajo- Segura es intocable, del mismo dependen cientos de miles de familias y la economía del sureste español», manifestó Alfonso Gálvez.

Amenaza a los regadíos

La organización agraria Coag subrayó que «sí existen cuencas deficitarias en nuestro país y el Segura es una de ellas». Recordó a Teresa Ribera que «el agua que recibimos los regantes no es gratis, sino que la pagamos bien».

El dirigente de Coag Miguel Padilla se preguntó «si las declaraciones de la ministra quieren decir que nos van a retirar las desaladoras, o si olvida que el agua que recibimos también se destina a consumo humano». «Sus afirmaciones nos llevan a dudar sobre un posible pacto del agua». Dijo tener dudas sobre el futuro de los regadíos en la Región «puesto que con estos planteamientos tienen los días contados».